

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, número 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corriño, número 28.

Número suelto 5 céntimos

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRICION

	Plas. Cts.
En Salamanca, un mes.	1'25
Fuera de idem, idem.	1'50

Anuncios y otros insertes, precios convencionales. No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 céntimos

EPOCA 2ª

Viernes 2 de Diciembre de 1892

Año VIII—Nº 1958

El gabinete de consulta para enfermos de los ojos, á cargo del Médico-oculista don Antolín Barrasa, se ha trasladado á la calle de Zamora, número 4, frente al Casino de Salamanca.

Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana á UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4.
—d—206

CLINICA DE ENFERMEDADES DE LA MUJER
MATRIZ, OVARIOS, VAGINA, ETC.

dirigida por el médico especialista

Don Celestino M. de Argenta

Profesor libre de Ginecología

Horas de consulta: Mañana de NUEVE á DOCE. Tarde de TRES á CINCO.

Plaza de la Verdura, núm. 54, frente al Arco del Toro, Salamanca.
d—87

Exámenes de Enero Preparaciones para dichos exámenes ó los de Junio en las asignaturas de la sección de letras de segunda enseñanza, preparatorio de derecho y determinadas asignaturas de esta facultad y la de filosofía y letras por un licenciado en ambas carreras con seis años de práctica.

El director de este diario dará razón ó informes.
30—d—7

IDEA LAUDABLE

Días pasados publicó EL ADELANTO un artículo acerca de la conveniencia y utilidad de dar aplicación pronta á las 7 500 pesetas, depositadas en la Caja de Ahorros por la prensa de esta ciudad, y que, como ya saben nuestros lectores, son procedentes de la suscripción destinada al alivio de las desgracias de Consuegra.

Juzgando, como juzgamos á la prensa de Salamanca, desligada de todo compromiso con el ayuntamiento del aludido pueblo por razones que en otros números de este diario se expusieron, cumplenos hoy, valga por lo que valiere, dar á conocer una idea que nos parece laudable y que no nos pertenece, aun cuando mucho sea el gusto que en hacerla nuestra tenemos.

Sabido es que nuestro municipio destina todos los años en las proximidades de Noche Buena cierta respetable cantidad para dar ocupación en trabajos públicos á los obreros pobres y desacomodados, con el fin de que se proporcionen algunos recursos con que celebrar las fiestas de Navidad.

Y como la suma de costumbre, sobre corta diferencia, guarda proporción de igualdad con las referidas 7.500 pesetas aludidas, podrían muy bien acumularse para destinar la resultancia total á la construcción de una barriada de casas por el estilo de la que se conoce con el nombre de «Calle de Oliva» en esta población.

Este pensamiento, que á más de aumentar el número de viviendas esmeradas y baratas para los pobres, responde á garantizar largo tiempo

ocupación y jornales á éstos, nos parece muy digno de que nuestro Ayuntamiento le considere decretando enseguida su realización; pues entendemos que las demás representaciones en la prensa le aceptarán desde luego como bueno también y lejos de oponerse á ello, simpatizarán con nosotros en lo que proponemos.

Dichas construcciones, una vez llevadas á efecto, podrían adjudicarse por sorteo y poniendo al alcance de todas las fortunas la adquisición de un número sorteable.

Esta misma breve exposición que precede, la formalizamos en el sentido de consultar á todos los donantes que contribuyeran al resultado de la referida suscripción, aun cuando tenemos como seguro que no vacilarán en prestarla su otorgamiento aprobatorio.

Con lo dicho nos parece suficientemente dado á conocer el pensamiento, materia de este artículo; y no esperando, como ciertamente no esperamos, contradicción de nadie á tan plausible proyecto, veríamos con mucha satisfacción que aquéllos á quienes nos dirigimos lo tomasen en cuenta para darle vida y realidad práctica sin pérdida de tiempo.

MATUTE AL MENUDO

La cuestión del nuevo matadero se ha presentado como una esfinge en el municipio de Salamanca, que á todo trance y con sobrada razón, procura utilizar aquella dependencia municipal, recién construida á costa de grandes desembolsos; pero á ello se opone el gremio de salchicheros, con el pretexto de algunas deficiencias que se notan en los servicios, no obstante saber que referidas deficiencias son subsanables, y que se están subsanando con grande celo y actividad por parte del ayuntamiento.

No sólo la higiene, el aseo y el ornato de la población exigen el uso obligatorio del matadero, sino que también los intereses de la corporación defraudados diariamente con escandaloso matute que surge de la imposibilidad material de hacer una inspección rigurosa y exacta de las matanzas domiciliarias.

Una buena administración higiénica y económica del matadero, ofrece indudablemente grandes ventajas tanto á la salud pública y al erario municipal.

Combatido el matute al por mayor de las carnes por medio de la administración del matadero, se hace necesario perseguir el matute al menudo que se está realizando, no solo por las clases necesitadas, sino que también por personas acomodadas y muy conocidas en la capital sin distinción de sexos, cargos ni edades, lo cual demuestra cuánto se ha generalizado el fraude en nuestra capital.

Ante las sospechas acentuadísimas de este matute al menudo, se dió an-

teayer por la tarde orden de que se registrase á todas las personas que entrasen en la ciudad por el contrarregistro del puente, resultando comprobado ese matute en pequeña escala que por el axioma de los muchos pocos resulta enormemente perjudicial á los intereses del municipio.

Anteayer, como hemos dicho, cuantas personas pasaban por susodicho contrarregistro fueron sujetas á reconocimiento y se decomisaron cinco arrobas de especies sujetas al impuesto de consumos. Los matuteros eran ceballeros y señoras de esta vecindad y un ministro del señor al que se le encontró un lomo de cerdo debajo del manteo.

Por el resultado de esta inspección, una sula tarde y en un solo registro, puede hacerse un cálculo de lo que entrará por los demás registros y portillos, si las señoritas, los hombres, los curas y todas cuantas personas salen á pasear por las afueras de la ciudad, regresan á la misma con un kilo de especies de pago, ocultas entre las ropas.

Nosotros abogamos porque se bajen las tarifas de consumos, pero también porque se persiga el matute con todo rigor; de este modo únicamente es como vendrían á armonizar los intereses locales con los de los particulares. Es más: si las clases elevadas sin distinción de hombres y mujeres persisten en sus mañas matuteras, debiera el señor alcalde dar á la publicidad los nombres de los defraudadores. Sería un remedio eficaz contra cierta clase de matuteros.

Continúe la administración de consumos la campaña emprendida anteayer, y pronto cesará el fraude en pequeño, que si detalladamente parece mezquino, es en su conjunto altamente perjudicial á los intereses municipales.

Hoja de almanaque

Diciembre 3

Santos Francisco Javier, confesor; Casiano, mártir; Lucio, rey; Birino, obispo; Sofonías, profeta, y Santa Hilaria.

Adoratrices.—Continúa la novena anunciada.

Parroquia de la Purísima.—Sigue la misma novena, predicando don Evaristo Martín, capellan de las Religiosas Franciscas.

Cuarto creciente el 27. Luna llena el 4.

Sale el sol 7 h. 8. Pónese 4 h. 31. 1515.—Mueren el gran capitán don Gonzálo de Córdoba.

**

Gedeón ha sido desafiado.
—Está bien—exclama—me bato, pero con una condición.

—¿Cuál?
—Yo soy miope y mi rival tiene una vista excelente. Para igualar el lance, pido que se me permita colo-

carme en el terreno diez pasos más cerca de mi adversario que el de mí.

**

CHARADA

Como siempre á los hombres dos-*prima* los peligros de un furibundo *prima* víctima ayer he sido; y aunque árniea me he puesto al lesionado sitio, mi precaución fué vana que un *todo* me ha salido.

Solución á la charada de ayer PARTICULAR

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana.
—Don Gerónimo Téllez.

Tribunales

Señalamiento

Mañana se verá en juicio oral y público ante la sala primera de nuestra Audiencia, la causa instruida en el juzgado de esta capital contra José Curto y otro, por el delito de lesiones.

Será ponente, el señor Heras; de la acusación, está encargado el ministerio público; de la defensa, el señor Muñoz, y es procurador, el señor Ledesma.

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Talavera, segundo capitán.
De orden de S. E. el comandante secretario, Federico Alba.

Noticias

Acuerdo importante

A las diez y media de la mañana de ayer se reunió en el despacho del gobernador civil la comisión del gremio de salchicheros por una parte, y de la otra el alcalde señor Girón, ante el referido señor gobernador, acompañado del teniente coronel del regimiento que guarnece esta plaza, y pactóse el convenio de acudir al matadero público á efectuar el degüello de reses de cerda, subsanadas que sean las deficiencias que anteriormente se encontraban en referido establecimiento, y cuyas deficiencias prometió solemnemente el señor Girón tener subsanadas en plazo brevísimo que no exceda de ocho días.

A más se tomaron otros acuerdos de menor interés y relacionados con el mismo asunto.

Que se vaya

Algunos abonados del Teatro del Liceo nos han suplicado que llamemos la atención de la empresa de dicho coliseo para que elimine algunas de las partes que forman la compañía que está actuando en la presente temporada, empezando por el director de orquesta, que á juicio del público en general, es [poco aceptable. Esperamos que tan justa petición será atendida, pues redundará en beneficio de citada empresa, de los abonados y del público salmantino.

Lo que gana un torero

El Espartero, muy señor y torero nuestro, ha cobrado durante el año actual por los ajustes de 67 corridas la cantidad de 340.000 pesetas. Después de leer la anterior noticia ¡habrá en España un solo maestro de escuela que no se avergüence de haber seguido la carrera del profesorado y que no sienta deseos invencibles de dedicarse al arte del toreo?

Oposiciones

Hoy terminará el ejercicio oral de los opositores á escuelas vacantes en este distrito; ayer practicaron indicado ejercicio los señores siguientes, obteniendo las calificaciones que á continuación publicamos:

Don Gustavo Bruno Barrientos, aprobado por unanimidad.
Don Emilio Rodríguez Figueras, aprobado por el voto de calidad del presidente.

Don Sebastián Martín González, aprobado por mayoría.

Don Quintín Polo Luceña, sobresaliente por voto de calidad.

Don Miguel Sánchez de Castro, id.
Don Manuel Lugones Hernández, aprobado por el voto de calidad.

Don Estanislao García Pescador, aprobado por unanimidad.

Lesiones graves

Una pareja de la guardia civil del puesto de Lumbrales, ha detenido poniéndolos á disposición del juzgado á tres jóvenes vecinos de dicho pueblo, como autores de lesiones graves inferidas á un convecino suyo en la noche del 30 de Noviembre último.

Registro civil

En las últimas veinticuatro horas se han inscrito en esta oficina municipal los nacimientos de Eloisa Hernández San Román, María García Peña, Saturnino Lora Hidalgo y Alfredo Arroyo Fernández.

También se inscribieron las defunciones de Ceferina Martín Sánchez y Manuel Marcos Sánchez.

Cerillas.....

La comisión ejecutiva de los fabricantes de cerillas ha entregado al señor Oya, director de impuestos, el resguardo del depósito de 500.000 pesetas, hecho en el Banco para garantizar el otorgamiento de la escritura definitiva del concierto con el Estado relativo al monopolio de dicha industria.

Incendio

Según comunica el alcalde del pueblo de Rollán al señor gobernador civil de esta provincia, anteayer se declaró un incendio en un molino harinero de aquel término municipal, propiedad de don Emilio Chaves, quemándose toda la techumbre y cuantas maderas había en citada finca.

El incendio créese haya sido casual, no habiendo ocurrido desgracias personales.

B. L. M.

Hemos recibido un atento beso la mano del gobernador de la provincia señor Mateos Collantes, dándonos cuenta de su toma de posesión. Agradecemos la atención.

Víctima del trabajo

En la casa de socorro fué curado ayer tarde por el médico de guardia señor Bustos, un obrero llamado Celestino Gómez, que estando trabajando se había cortado con un formón la primera falange del dedo índice de la mano izquierda.

Caballerías

Han desaparecido de un prado del término municipal del pueblo de Garcibernánz cuatro caballerías mayores que se supone hayan sido robadas.

A pesar de las pesquisas practicadas hasta la fecha, no se ha podido averiguar quienes hayan sido los autores del hecho.

Broncas serviles

Varias criadas que ayer mañana promovieron un gran alboroto en la fuente de la plazuela de San Isidro, rompiéndose los cántaros, fueron denunciadas para que comparezcan hoy ante el señor alcalde, á fin de que éste les imponga el correctivo á que se han hecho acreedoras por el espectáculo que dieron.

Desobediente

Ayer fué llevado á la prevención por un guardia municipal, un carretero que estaba interceptando con el vehículo que conducía una de las aceras de la Plaza de la Verdura, y al ser reprendido por dicho agente le faltó de palabra.

El alcalde señor Girón, impuso además 15 pesetas de multa ha indicado individuo.

Por el ornato

Llamamos la atención de la comisión de monumentos, ó de quien corresponda, para que se fijen en el *jaulón* que han colocado en el tercer piso de una casa de nuestra monumental Plaza Mayor, y que produce mal efecto en el orden arquitectónico de edificio tan notable.

Notable ciego

Como caso notable merece citarse el hecho de haber tomado ayer el grado de licenciado en derecho en la Universidad Central, un estudiante ciego desde la edad de doce años, don Ramón Riva Sáenz, el cual ha hecho la carrera leyéndole su madre las lecciones, obteniendo en todas las asignaturas y en los ejercicios de grado la calificación de sobresaliente.

Papel Armenia

Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos, aconsejando la quemazón de Papel Armenia. Por menor, en todas las perfumerías, farmacias y droguerías. Por mayor, Ponsot, Rue d' Enghien 8 Paris.

!!!Ojo!!!

De un colega local:
«Por carta que recibimos hoy de Zamora se nos da noticia de un importante servicio realizado en aquella ciudad por el activo inspector de vigilancia de allí señor Fraile.

Hace algunos días dos sujetos Hamados Isidoro y Manuel Bartolomé y una mujer llamada Inés Vallecillo, compraron 8 cerdos, de 16

á 18 arrobas cada uno, en varios pueblos de la vecina provincia, pagando el importe de estas compras en billetes de 50 pesetas falsos.

Al tener la noticia de que los citados sujetos se hallaban en Zamora, el inspector señor Fraile comenzó las pesquisas para dar con ellos, capturándolos al poco tiempo.

De las declaraciones que los expendedores de billetes falsos hicieron se supo que la Inés Vallecillo había arrojado en cierto sitio del Duero un talego de dinero que pudo ser encontrado y que se vió contenía paquetes de pesetas del 68 y medios duros del 64 todos falsos.

Se cree que las cantidades de papel moneda falsa expedida por los atudidos sean mucho mayores porque ya se tiene noticias de algunas otras compras.»

Alboroto

A las doce y media de anoche dos jóvenes promovieron una bronca fenomenal en una casa de la calle del Rabanal, rompiendo varios muebles y maltratando á la dueña de la casa.

Los agentes de policía llevaron á la prevención á los revoltosos, denunciándolos para que hoy comparezcan ante el señor alcalde.

Intento de robo

En el inmediato pueblo de Villamayor algunos hombres intentaron anteanoche asaltar la casa del vecino Damian Gómez, no pudiendo lograr su intento por haberse apercebido varios vecinos que hicieron algunos disparos contra los malhechores.

¿Qué hace su pueblo?

Dice un periódico de Valladolid:
«Nos consta que el maestro Bretón ha escrito á una persona de esta capital manifestando su deseo de venir á Valladolid á poner su ópera *Garín* cosa que se verificará para la primavera, si el ilustre músico español consigue realizar sus propósitos. Valladolid sería el punto de principio de una *tournee* artística que haría dicho maestro.»

Visita oficial

El señor gobernador civil de la provincia estuvo ayer en el despacho del señor alcalde con objeto de manifestar su gratitud al ayuntamiento por el voto de gracias que por unanimidad le dió en su última sesión la corporación municipal con motivo de sus gestiones acertadísimas en la cuestión del nuevo matadero.

Es indudable y así lo reconocemos, que el nuevo gobernador ha influido mucho en la rápida y satisfactoria solución de aquel conflicto, que ayer quedó terminado según decimos en otro lugar.

Única, verdadera y gran empresa

general de redención y sustitución de mozos alistados para el presente reemplazo, establecida en Madrid, calle de Toledo, número 39, principal, bajo la dirección de don Feliciano Salustiano, representante en esta provincia: D. Genaro Durán Cabe, procurador de los Tribunales Oficina, Agustinas, n.º 4, Salamanca

Deseosa esta empresa de proporcionar á los quintos alistados para el presente reemplazo y que ninguna otra pueda competir con ella en la baratura de sus operaciones, ha acordado que depositando mil pesetas antes del sorteo, se obliga á dejar á los quintos totalmente libres para el servicio de las armas, devolviendo doscientas cincuenta pesetas á los que queden excedentes de cupo; ó por noventa y cinco pesetas á prima fija.

También deja libres á los que les correspondan servir en Ultramar, previo depósito de ciento

cincuenta ó setenta y cinco pesetas antes del sorteo. Pídanse prospectos y detalles al expresado representante D. GENARO DURAN, quien los facilitará extensos y sin interés. 12-d-4

Teatro del Liceo

Anoche se hicieron las obras *Monaguillo*, *Leyenda del Monje* y *Lucifer*, que tuvieron muy buena interpretación, y muy especialmente la segunda.

En noches de moda, como la de ayer, debiéramos ver algun estreno, ya que tantas obras nuevas figuran en repertorio.

Así lo hemos oído decir á los aficionados.

Esta noche no hay función.

Variedades

El billete del Banco de Francia

El *Figaro* ha publicado estos curiosos datos acerca de la fabricación de los billetes en Francia:

El Banco tiene talleres para todas las operaciones de la fabricación de los billetes, y el papel especial de que éstos se hacen lo elabora por su cuenta en la fábrica de la *Ferté sous Joazeur*, guardándose con tal cuidado que no hay memoria de que nunca se haya extraviado ni una sola hoja.

Se transporta á Paris en cajas con cerradura de seguridad, y queda depositado en un almacén del Banco, cuyas dos llaves tienen el secretario y el interventor general.

Llegado el caso de fabricar los billetes, cada hoja es sometida á estas varias operaciones: el engrase, que hace imposible las falsificaciones por medio de la litografía; la impresión por el anverso y reverso, el numerado, la ordenación por letras y por alfabetos, etc

Todas estas operaciones se practican en los sótanos del Banco, el cual fabrica las tintas especiales, clichés, formas y demás, teniendo en la imprenta 23 máquinas, sin contar las cinco destinadas al numerado automático.

Los billetes nuevos se clasifican en series de á mil, veinticinco series, designada cada una de ellas por una letra; forman lo que se llama un alfabeto.

Empleados especiales revisan cuidadosamente los billetes, inutilizando los defectuosos, sin hacer desaparecer los fragmentos, guardando los demás hasta el momento de ponerlos en circulación.

Hasta la víspera del día en que han de empezar á circular no se les ponen las firmas, que son tres para los billetes de 1.000 y 500 francos y dos para los de 100 y 50.

Cuando los billetes están muy deteriorados los canjea por otros, se hace un taladro en el usado; se le pone el sello de «anulado» y se guarda en las cajas al efecto, hasta que, reunido número suficiente de billetes inútiles, se procede á su destrucción, que tiene lugar en esta forma: se corta la parte izquierda, que conserva el Banco por espacio de cinco años; el resto se echa en calderas llenas de una mezcla de agua y sosa cáustica; allí se convierten en pasta y el residuo de aquellos papellitos azules que valieron tantos miles de francos... se vende á 5 pesetas los 100 kilos, para hacer cartón.

¡Tal es la vida efímera y el fin humilde de los ansiados billetes de Banco!

**

Problema curioso é interesante

Un querido amigo nuestro ha tenido la *paciencia*, dice un diario de Valladolid, de resolver el problema siguiente, cuyo enunciado es algo conocido, no siéndolo tanto la resolución.

Se refiere al número de los granos de trigo que resultarían colocados (á ser posible) en los 64 cuadros de un tablero de ajedrez, empezando por colocar un grano en el primero, é ir doblando este número en los 63 siguientes.

Dicho problema se resuelve con brevedad por una fórmula matemática que el autor del trabajo nos cita y desenvuelve.

Pero, el autor, repetimos, ha querido hallar el resultado del problema dicho, por el procedimiento rudimentario, ó sea haciendo una lista de las cantidades que al ir doblando resultan en cada cuadro del tablero y verificando la suma de todas.

No es fácil imaginar la manera asombrosa con que van creciendo las cantidades, según los cuadros.

Como ejemplo, pues insertar la operación entera es cosa difícil, citaremos algunas cantidades, poniendo al lado de ellas el número que corresponde á los respectivos cuadros.

CUADROS	CANTIDADES
1°	1
2°	2
6°	32
12.	2.048
30.	836.998.912
50.	573.324.161.149.312

Corresponde al cuadro sesenta y cuatro la enorme cifra de granos 9.303.085.456.270.327.808, siendo la suma total la de 18.786.160.912.540.655.515.

El citado amigo nuestro ha contado los granos de trigo de tamaño regular que contiene un cuartillo y resultan ser 12.100.

Pues efectuando ahora una sencilla división, resulta que *los 64 dobleces al grano de trigo* nos dan fanegas, 32.345.318.375.758, 33 cuartillos y 9.925 granos de trigo.

¡Buena cosecha ¡hé! labradores! Y sencilla manera de obtenerla.

Servicio telegráfico de preferencia
(abono diario de 100 á 500 palabras)

MANIFESTACION Y SILBA

Madrid 2.—Las dimisiones de Villaverde y de Cubas, han producido en Madrid sensación tan honda—especialmente la del segundo—que apenas fué del dominio público sabida, rápidamente se organizó nutridísima y espontánea manifestación en la calle de la Montera, Puerta del Sol, Alcalá y demás vías céntricas de la capital, dando vivas al alcalde dimisionario y una compacta silba á Cánovas.

Como por encanto y por aviso mágico, se cerraron todas las tiendas y comercios, fraternizando toda la dependencia de éste con la multitud, cuyos elementos iban todos provistos de banderas y símbolos de duelo.

AUSENTES

Madrid 2.—Tan luego como Villaverde fue sustituido por Danvila é inmediatamente que se apercibieron de la imponente manifesta-

ción, sin duda para eludir contingencias, dispusieron sus maletas partiendo respectivamente para Toledo y Pozuelo.

La algarada pública duró hasta las doce de anoche. La guardia civil fué la encargada de evitar desmanes y con tener á las gentes en sus acalorados m petus, recogiendo muchas bande ras y deteniendo á determinado número de personas

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 2.—El celebrado ayer estuvo presidido por la Reina, quien desde luego preguntó al Gobierno el «porqué la memoria Dato era tan del dominio de los periódicos de oposición».

Lo cual quiere decir que, tal vez, S. M. no tendría remoto conocimiento aún de cuanto en aquélla se contiene.

NOMBRAMIENTOS

Madrid 2.—No resulta comprobado cuanto en el anterior telegrama dije, supuesto que para el gobierno civil ha sido nombrado el conde de Peña Ramiro y para la alcaldía el señor de Peñalver Este, en respectiva sustitución de los señores Cárdenas y Cubas.

PETARDO ESTRUENDOSO

Madrid 2.—A las once poco más ó menos de la pasada noche estalló un formidable petardo en la parte trasera de Telégrafos, que por fortuna, salvo la consiguiente alarma y el rompimiento de cristales circunvecinos, no tuvo consecuencias desagradables. Desconócese el petardista ó petardistas.

CONSECUENCIAS DEL ALBOROTO

Madrid 2.—A más de no pocas detenciones que la guardia civil hizo anoche con motivo de la algarada pública, resultaron tres números de la benemérita heridos.

Un caballero fué llevado á la prevención por faltar á los respetos del coronel de seguridad, señor Morera.

LO QUE DICE CA NOVAS

Madrid 2.—A numerosos amigos que ayer visitaron al jefe del Gobierno, manifestóles éste que se había encargado de presidir el gabinete conservador hace dos años, no creyendo que tan desorganizado se hallara su partido.

Se lamentó mucho de esto y suspiraba por la paz de su hogar y por la tranquilidad doméstica, que había renunciado en aras de la política.

VISITA DE SAGASTA

Madrid 2.—El jefe de los liberales señor Sagasta visitó á la Reina, sosteniendo con ella larga conferencia, que se presume haya sido trascendente é importantísima.

Se desmiente que dicha visita tenga relación alguna con la crisis. El señor Sagasta se ha mostrado reservadísimo é impenetrable. No falta quien diga que la Reina le ha exhortado para que reciba el poder y hay quien afirma que Cánovas ha

dado igual consejo á la madre de don Alfonso, por estimar que su gobierno no es continuable.

CENSURAS Y HABLILLAS

Madrid 2.—Las censuras que de todas partes brotan contra el Gobierno, son por demás ágras y duras.

Opinan los perspicaces, que todo lo sucedido estaba previsto por Silvela y Villaverde, los cuales, viendo las malas vías por donde camina el Gobierno, quieren caer abrazados á la bandera de la moralidad, para reconstituir después el partido bajo el patronato del primero de éstos.

Con respecto al marqués de Cubas, se dice también que ha utilizado la ocasión para desprenderse de la alcaldía, sin mermar un ápice sus energías y su reputación de alcalde inmejorable.

Además, sin duda ha comprendido el honorable marqués de Cubas que le era de todo punto imposible cumplir sus promesas moralizadoras y de regeneración municipal; pues en la primera cosa que puso mano, le ha resultado imponente su buen deseo, no logrando meter en cintura á los panaderos, ni dar pan en condiciones equitativas al pueblo de Madrid.

Su caída es honrosísima y recibe muchos elogios.

EL BOLSIN

Madrid 2.—Las operaciones bursátiles de anoche cerraron á 68'45.

VILLEGAS.



SOBRINO DE PESCADOR

Sastre de Cámara de S. M.
Sevilla, 16, entresuelo, derecha
MADRID
TELÉFONO, N° 348

Gran surtido en novedades de la presente estación de las mejores fábricas de Francia é Inglaterra.

Envíos á provincias; precios económicos; especialidad en la confección de trajes académicos.

Para encargos, Plaza Mayor, 11 y 12, comercio, Salamanca. 30—d—5

¿QUIEREN ustedes encuadernar sus libros con toda la elegancia, solidez, perfección y baratura que se puede desear?

Pues visiten la nueva encuadernación que existe en la calle de Juan del Rey, número 8,

de JOSE PEREZ BAJO y quedarán convencidos.

Dicha encuadernación es la única que existe en esta capital, montada á la altura de las principales en su género, extranjeras.

Así, pues, no es posible competencia alguna en esta capital, tanto en encuadernaciones de lujo como ordinarias. Juan del Rey 8, SALAMANCA

Venta Se venden tres caballos, cuatro mulas, diez carros y volquetes. Dará razón, Antonio Alonso, posada del Manco. 15—a—14

Domingo Roche MARMOLISTA sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro Salamanca.

FERROCARRILES DE SALAMANCA á la Frontera de Portugal

ANUNCIO

Debiendo procederse á la reconstrucción de todo el interior del cuerpo central del edificio de viajeros de la Estación de Fuentes de Oñoro se hace saber al público para que los que deseen presentar proposiciones lo efectúen hasta el día 5 de Diciembre próximo á las doce de su mañana.

Los planos, cubicación, presupuesto y pliegos de condiciones facultativas y económicas se hallan de manifiesto en la Secretaría de la Dirección desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde todos los días no feriados.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados al señor director de la explotación y el lema (proposición para la obra á ejecutar en la Estación de Fuentes de Oñoro).

No será admitida ninguna proposición que exceda del tipo marcado en el presupuesto.

La Compañía se reserva el derecho de aceptar ó no cualquiera de las proposiciones presentadas sin que los demás proponentes puedan reclamar á la misma bajo ningún título.

Salamanca 25 de Noviembre de 1892.—El director de la explotación interino *Fermin Méndez.*

Modelo de proposición

Don... vecino de..... con cédula persona de..... clase número..... enterado del anuncio publicado por esa Compañía para la reconstrucción del cuerpo central del edificio de viajeros de la Estación de Fuentes de Oñoro, y examinados los planos, cubicación y presupuesto así como el pliego de condiciones facultativas y económicas que para dicha obra se han establecido, se comprometo á ejecutar esta obra por la cantidad de..... (en letra) pesetas, aceptando el referido pliego de condiciones y demás documentos del proyecto.

Fecha y firma.
10—d—3

GRAN FÁBRICA DE hules y linoleum, para piso DE LOS Sres. Jonas, Simonsen y C^a DE LONDRES

Depósito general en España: Madrid, Carbón 2.—Salamanca y su provincia: Casa-comercio de Prudencio Santos Benito, Plaza Mayor, números 16 y 18

El que quiera abrigar los suelos de sus habitaciones con un artículo que dure de diez á veinte años, compre LINOLEUM, pudiendo elegir por muestrarios, que á disposición del público tiene el señor Santos Benito.

Hules para coches y alfombritas para lavabos. Todo á precio de fábrica.

Plaza Mayor, núms. 16 y 18 —d—50

D. Carlos A. Albessard Cirujano-dentista

Calle de Toro (hoy Dr. Riesco) n° 2, pral.

Especialidad en la construcción de dentaduras parciales y completas, montadas en oro, platino y caoutchouc superior, garantizándolas por un éxito completo y nunca desmentido. d—4

LOS ANDALUCES Calle de Juan del Rey, número 4

COMERCIO DE ULTRAMARINOS de Luis Fernández el primero en esta ciudad

Gran surtido en vinos y licores, conservas, higos, pasas, aceitunas, quesos y otros varios artículos; cajas de pasas de lujo. Calle de Juan del Rey, número 4, Salamanca. 30—d—12

Salamanca—Imp. de NUÑEZ

Emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER

Los emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, in funden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitado y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fé y á menudo, á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumatismos, debilidades causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos, ó enfermedades de los riñones, pleuresías, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los homoplastos y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos, cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros, ó cuerpos, deben recurrir á los emplastos perforados del Dr. WINTER en el momento en que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte sus cuerpos.

ATENCIÓN.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo sea bayeta encarnada) del Dr. WINTER, de New York, que son los recomendados por todos los médicos



LOS EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER.
Curan Rheumatismo, Neuralgia, Lumbago, Sciática, Pleuresía, Dolor de Garganta, Calambre, Croup, Dolores de Espalda, Pecho, Miembros, Pulmones, Estómago, Tosca, Quebraaduras, y todas las enfermedades de la piel.
Emplastos Perforados de fieltro rojo Americano.
De venta en las Droguerías y Boticas **THE WINTER'S American Scarlet Felt Porous Plaster.**
Wholesale NEW YORK

Redención y sustitución del servicio militar activo

Centro gestor de D. Cayetano González
Calle de Santo Tomé, núm. 10, AVILA

A los mozos que le corresponda jugar suerte en el presente reemplazo de 1892, cuyo sorteo se verificará el segundo sábado de Diciembre próximo, según previene la vigente ley de reclutamiento, se les redime á metálico por la cantidad de 1500 pesetas si así lo deseara, pero si el interesado quisiera percibir dicha cantidad, podrá hacerlo siempre que le corresponda servir en activo, tanto para la Península como para Ultramar.

Para este caso los contratos se efectuarán en esta forma. Los interesados abonarán 750 pesetas, tan pronto reciban la carta de pago de haber sido redimidos á metálico, ó que haya embarcado el sustituto si le correspondiera servir en los ejércitos de Ultramar, y si les correspondiera por su número quedar exceptuados del servicio activo, abonarán las 750 pesetas, tan pronto se repa oficialmente.

Los que quieran, pueden jugar la suerte solo para Ultramar, por la cantidad de 750 pesetas, entendiéndose que por dicha cantidad, esta casa los sustituye por otros, con arreglo á la ley vigente, siempre que por su número fueran destinados á aquellos ejércitos.

Este centro tiene nombrado su apoderado en Salamanca á D. PEDRO MARTIN, que vive Puerta del Rio, núm. 12, con quien podrán entenderse los interesados. 11-d-4

A LOS MEDICOS Y CIRUJANOS

SECCION DE CIRUJIA Y ORTOPEDIA

DE LOS ALMACENES DE HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Los medicos y cirujanos encontrarán en la antigua casa de los hijos de Villar y Pinto gran surtido procedente de las mejores fábricas inglesas de cuantos instrumentos y aparatos necesitan para tan honroso como difícil ejercicio profesional.

Los señores hijos de Villar y Pinto, en la persuasión de que una instrumentación regular, de solo lo útil y con frecuencia necesario, cuesta una suma relativamente crecida y no siempre fácil de pagar al contado, cederán á los señores medicos y cirujanos cuanta instrumentación deseen á plazos convencionales ó á satisfacer por meses ó trimestres.

A los que reciban la licenciatura este curso, ofrecemos bolsas de cirujía de todos los modelos, desde 50 á 150 pesetas.

Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 5 y 7

8, San Pablo, 8, EL DESENGAÑO 8, San Pablo, 8.

TARIFA DE PRECIOS
Vinos

Se sirve á domicilio	Valdepeñas	10 pesetas cántaro, medio litro	35 céntimos
	Tinto 1ª	á 7'50 id.	25 id.
	Id. 2ª	á 6 id.	20 id.
	Clarete	á 7'50 id.	25 id.
	Id. 2ª	á 6 id.	20 id.
	Blanco	á 7 id.	25 id.
	Id. 2ª	á 8 id.	30 id.
	Id. 1ª	á 15 id.	50 id.
	Id. especial	á 25 id.	Una peseta.

Generosos

Moscatei viejo 1ª	30 pesetas cántaro, medio litro	1'25 ptas. cts.
Id. 2ª	13 id.	50 id.
Málaga	25 id.	1'00 id.
Pasa	13 id.	50 id.
Cariñena	13 id.	50 id.
Ajerezado	13 id.	50 id.
Jerez	22'50 á 40 id. de 75 céntos. una á 2'00	id.
Id. botella	1'50 id.	á 4'00 id.
Manzanilla	30 id. botella de 2 á 4'00	id.

Vinagres

1ª á 6 pesetas cántaro, medio litro 25 céntimos
2ª á 5 id. id. 20 id.

Espíritus y aguardientes.—Espiritu de vino, 40 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 centimos.
Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 céntos.
Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta.
Idem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 cts.
Idem doble anisado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 céntimos.
Idem anisado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos.
Idem seco, á 11'50 idem idem, medio litro 40 céntimos.
Anisete fino, á 12 idem idem, medio litro 40 céntimos.
Rom de la Jamaica, á 35 idem idem, medio litro 1'25 peseta.
Inmenso surtido en licores nacionales y extranjeros, de las más acreditadas marcas.
Aceites de Sierra Gata y andaluzas.

NO EQUIVOCARSE: 8, SAN PABLO, 8.

MORO É HIJOS

Lampistería, cristalería, quincalla, almacén al por mayor y menor de petróleo refinado, taller de hojalatería y vidriería
Calle de Zamora, núms. 1 y 3, Salamanca

Gran surtido, últimos modelos de las mejores fábricas del extranjero, en lámparas suspensión, de mesa y pared; arañas y candelabros de metal con guarnición de cristal de roca y sin ella; farolas y linternas de todas las clases y cuanto concierne al extenso ramo de lampistería.—Objetos de cristal fino, joyeros, juegos para tocador, jardineras, floreros, juegos para agua y cerveza, vinagreras, etc., etc.—Varios artículos en metal blanco, dorado, níquelado y empavonado.—Cafeteras de todas clases y sistemas; teteras, hueveras, juegos completos para té y café.—Batería de cocina, toda clase de objetos de hierro esmaltado (porcelana) de las marcas más acreditadas á precios sin competencia.—Marcos y molduras para cuadros en negro; dorado, nogal, arabescos y colores.—Lavativas de varios sistemas; marmitas para extracto de carnes, bidés y escupidoras.—Cristales ordinarios en todas las medidas, dobles, estriados, esmerilados, muselinas de colores, tejas de cristal y lunas para escaparates.
Se hacen toda clase de obras y objetos de lata, zinc y plomo. —d-54

Se vende papel viejo para envolver

En la casa de prestamos, Cuesta del Carmen, número 13, se vende toda clase de ropas, alhaja y demás objetos que han cumplido el tiempo de su empeño.
Se hacen préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva. —d-83

Se vende la casa número 31 de la calle de Cervantes. Darán razón del precio y condiciones en la portería de la Audiencia provincial y en la sastrería de Ricardo del Rey, Rua, 41. —d-43

Tencas de cría, precios económicos. Longaniza, 9, se reciben encargos. —d-8

Géneros Sastrería Géneros nacionales de BELLIDO, Rua, 12

Para caballero.—Trajes, capas y sobretodos á la medida.

Para niños.—Trajes de americana, blusa marinera y todas las reformas que se deseen.

Especialidad en abrigos de esclavina ó capucha para niños, capas y sobretodos. 30-d-24

Casa de préstamos La antigua y acreditada, Lucero 5, (casa de la Vicaría) á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva.

CASA ALMONEDA
UNICA EN SU CLASE

Están expuestos á la venta los siguientes artículos: una magnífica arca antigua de nogal, que mide dos metros de largo por uno de ancho, tiene dos cerraduras; un trencillo para gabinete, que consiste en un sofá y dos sillones; cómodas; armarios para comedor; gran mesa de nogal de ministro; un buen tablero de nogal; una muestra para comercio, mide más de dos metros: cuadros pintados en lienzo; máquinas para coser; máquina para embutidos; cantes de hierro; jergón de muelle; frezaderos; consolas; mesas de noche y otros artículos.
No confundirse: Azafranal. 26

ULTRAMARINOS Y COLONIALES DE MARIANO MUÑOZ NAVARRO
38, Zamora, 38, Salamanca

Inmenso surtido para la presente estación, en cuanto concierne el ramo; objetos para regalos de Navidad; frutas de América; dátiles; galletas finas; castañas americanas; cafés y tés; chocolates de Astorga, de la casa de Bál-goma y Sánchez, de Cacabelos; vinos generosos y licores finos; embutidos, clase superior.
Visítad esta casa antes de comprar y verán tan buenas clases como baratos los precios.

NO CONFUNDIRSE: Mariano Muñoz Navarro, 38, Zamora, 38, frente á la calle de la Luna. —d-13

Se vende el Salón Oriental y las dos casas contiguas á él. Darán razón del precio y condiciones en la calle de San Justo, número 33, piso segundo. —d-83

Venta de patatas, frente al muelle de la estación, en la cantina de Fancis co Aguado, á 95 céntimos arroba. 15-d-7

CÁNDIDO DEL REY É HIJO
CAFE-FONDA DE LA UNION

ALBA DE TORMES
Almuerzos y comidas á la carta, desde dos pesetas en adelante. —d-22

DRUGERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL
Hijos de Villar y Pinto

Plaza de la Verdura, 5 y 7
Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación á las industrias

Perfumería fina y ordinaria.
Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.
Gamuzas, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.
Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión á sus compras y en el propósito de sostenerla á la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza del anterior. Venta al por mayor y al detall

SABAÑONES
se curan de dos días con el bálsamo ruso Wolsk. Venta: Farmacia de Heredia.

CONSTRUCCIÓN Y REPARACION DE MAQUINAS
Fundición de hierro y bronce
MONEO É HIJO Y COMPª
CONSTRUCTORES MECÁNICOS

Máquinas de vapor de todos sistemas
Turbinas sistema Fontaine, perfeccionadas.
Ruedas hidráulicas, varios sistemas
Prensas hidráulicas y de husillo para la extracción del aceite y vino, prensado de paños, cueros, corcho, etc., etc.
Cilindros y juegos de molinos con piedras y rulos para moler aceituna y cilindros pisadores para avía
Prensa para la fabricación de pasta para sopas, calentando la campana á fuego directo por agua ó vapor.
Amasadoras giratorias y envolvedoras para trabajar las pastas para sopa, movidas á brazo, por caballería ó motor.
Bombas y norias perfeccionadas para elevación de aguas y grandes riegos.
Molinos harineros con piedras y rodillos, sistema Greduber de Viena.
Trasmisiones de movimiento, sistema Norte-Americano.
Fuentes monumentales de vecindad y jardín.
Tuberías para conducción de aguas gas y vapor.
Especialidad en materiales para ferrocarriles. Ruedas para vagonetas, de hierro endu recido, fundidas en coquilla (garantizadas). Vagonetas, carretillos, picos, piochas, vates, palas y barrenas.
Piedras francesas de la Ferté Dor-donna para la multura de cereales.
Armaduras para edificios, puentes industriales.—Dirección telegráfica, MONEO, Salamanca.

Se alquilan tienda y principal, Rua, 12, á donde viene Hidalgo, y portales, Toro 74; se vende la casa, Tahonas, 4, de presente ó á plazos y anaquelaria con mostrador de nogal, para botica ó confitería. Serias, 15, darán razón, de doce á dos. —d-68